

**Ehrenmitglied**  
**Dr. med. Gerhard Berg-Schlosser**  
**80 Jahre**

Unser Ehrenmitglied, Herr Dr. med. G. Berg-Schlosser, wird am 3. August 1993 80 Jahre alt. Der bis 1979 in Hessen lebende Jubilar trat 1959 in die Ornithologische Gesellschaft in Bayern ein; seine Ernennung erfolgte 1986.

Die bayerische Ornithologie profitierte von den durch Dr. Berg-Schlosser bereits in seiner Alsfelder Zeit als „Gewährsmann für das bayerisch-hessische Grenzgebiet“ gesammelten avifaunistischen Grundlagenerhebungen. Vieles von seinen Erkenntnissen diente als Wissensbasis für die Errichtung der Rhön-Naturschutzgebiete. Sie bieten heute, grenzüberschreitend zwischen drei Bundesländern und strenger gefaßt, wertvollen Mooren und historischen Kulturlandschaften mit ihren Vogelarten eine Chance zum Weiterleben in das nächste Jahrtausend.

Die Bearbeitung des Karmingimpels für die „Avifauna Bavariae“ oblag Dr. Berg-Schlosser. Das besondere Interesse des Jubilars an

Entstehungsgeschichte und Eigentümlichkeiten der paläarktischen Fauna findet in seinen Abhandlungen „Zoogeographische und faunenhistorische Bemerkungen zur Vogelwelt der Alpen – ein Überblick“, MONTICOLA 5, 42–60 (1984) und „Vergleichende zoogeographische Betrachtung der Vogelwelt der Alpen und der Pyrenäen“, MONTICOLA 5, 214–254 (1986), ihren Niederschlag.

Nicht zuletzt bereichert Dr. Berg-Schlosser die zwanglosen Zusammenkünfte unserer Gesellschaft im Münchner „Raethenhaus“ durch sein umfangreiches ornithologisches Wissen und seine kritische Urteilskraft. Wer, wie der Verfasser, Gelegenheit hatte, mehrere Male Reisegefährte des Jubilars zu sein, wird auch seinen Humor und seine geistige Offenheit schätzensgelernt haben.

Die Ornithologische Gesellschaft in Bayern e. V. wünscht ihrem Ehrenmitglied noch viele Jahre in Gesundheit und Schaffenskraft.

Manfred Siering  
 1. Stellvertretender Vorsitzender